Pressemitteilung des Stadtelternrats Haaner KiTas

Zur sofortigen Veröffentlichung

25. Februar 2013 Nr. 01/2013

Stadtelternrat Haaner KiTas entsendet erstmalig beratendes Mitglied in den Jugendhilfeausschuss

Entwicklungen im Betreuungssektor in Haan positiv, trotzdem bis zu 160 fehlende U3-Plätze

Haan, 25.02.2013 – Im Herbst 2013 gründete sich aus Vertretern gewählter Elternbeiräte von Kindertagesstätten der Stadtelternrat Haaner KiTas, der mittlerweile 14 der 15 Haaner KiTas vertritt. Erstmalig darf er nun ein beratendes Mitglied in den Jugendhilfeausschuss (JHA) entsenden und hat dadurch ein direktes Mitspracherecht und tiefere Einblicke in familienpolitische Themen in der Stadt Haan. Mitte Februar erfüllte Angela Brüntrup das erste Mal diese Aufgabe und nahm zusammen mit einem Teil des Stadtelternrats an einer Sitzung des JHAs teil. Wichtigster Tagesordnungspunkt war die Kindertagesstätten-Bedarfsplanung für das kommende Kindergartenjahr.

Grundsätzlich sind die Entwicklungen im Kinderbetreuungsbereich danach positiv zu beurteilen. Es sollen weitere U3-Plätze geschaffen werden, so dass die Bedarfsdeckungsquote im KiTa-Jahr 2013/2014 für Kinder unter 3 Jahren bei ca. 48% liegen wird. Ein Viertel dieser Plätze wird über die Kindertagespflege gedeckt werden.

Leider werden zwei Drittel der Plätze, die die Stadt Haan neu einrichten will, im August 2013 nicht vorhanden sein. Berücksichtig man zudem, dass ab August ein Rechtsanspruch für Kinder ab dem beginnenden 2. Lebensjahr bestehen wird, baut sich ein Defizit von bis zu 160 fehlenden U3-Plätzen auf.

Ein Beispiel für bisher schwer einzuplanende Kindergartenplätze ist das Projekt "Hasenhaus-KiTa" in Haan-Gruiten: Da der Bau dieser KiTa noch nicht begonnen hat, werden diese 50 Plätze (22 U3 und 28 Ü3-Plätze) voraussichtlich erst im laufenden Kindergartenjahr 2013/14 nutzbar sein. Dies stellt Eltern, die unbedingt eine Betreuung für ihr Kind benötigen, vor unerwartete Probleme. Wo und wann sollen sie ihr Kind anmelden? Wann bekommen sie wirklich einen Platz? Übergangskonzepte mit für die Eltern kostenneutralen Betreuungsalternativen wurden von der Stadt Haan bislang leider nicht vorgestellt.

Pressemitteilung des Stadtelternrats Haaner KiTas

In diesem Zusammenhang möchte sich der Stadtelternrat auch für die geplante Einführung des "Kita-VM", einem digitalen Anmeldeverfahren für Kindergärten, stark machen. Mit diesem wäre eine langfristigere und genauere Planung des tatsächlichen Bedarfs an Kindergartenplätzen möglich. Doppelanmeldungen würden so deutlich identifizierbar, da die Eltern Prioritäten für die Einrichtungen festlegen, in denen sie ihr Kind anmelden, aber alle Anmeldungen zentral erfasst würden. Für die Eltern bedeutet das im Umkehrschluss eine bessere Planungssicherheit, zum Beispiel für die Festlegung des Jahresurlaubs oder den Wiedereinstieg in den Beruf nach der Elternzeit. Ein erfolgreiches Beispiel für dieses Verfahren ist die Stadt Langenfeld, die nach Einführung des Verfahrens bereits zum Stichtag 1. November Zusagen verschickt. So profitieren auch Eltern und Tagespflegeeinrichtungen von dem neuen Verfahren.

Über den Stadtelternrat Haaner KiTas

Das Kinderbildungsgesetz (KiBiz) sieht die Möglichkeit vor, dass die in den Kindertageseinrichtungen gewählten Elternbeiräte auf kommunaler Ebene einen Jugendamtselternbeirat wählen. Einbezogen werden auch Eltern von Kindern die von Tagesmüttern und -vätern betreut werden.

Am 25.10.2012 hat sich auch in Haan ein solches Gremium gegründet: der Stadtelternrat Haaner KiTas.

Gewählt wird für ein Kindergartenjahr. Alle Mitglieder im Stadtelternrat sind ehrenamtlich tätig. Weitere Informationen finden Sie unter www.stadtelternrat.wordpress.com.

Pressemitteilung des Stadtelternrats Haaner KiTas

Der Vorstand für das Kindergartenjahr 2012/13:



(von links nach rechts):

Simona Grothkast, *Beisitzerin*, Caritas St. Nikolaus Gruiten
Birthe Müller-Rosenau, *beratendes Mitglied Presse*, Kindertagespflege Haan
Nicole Kreuz, *Beisitzerin*, Private Kindergruppe Waldkindergarten
Iris Dornhöfer, *Schriftführerin*, Kath. Kindergarten Maria vom Frieden
Manfred Müller, *Beisitzer*, Evangelische Kita Nachbarsberg
Angela Brüntrup, *stellv. Vorsitzende*, Kath. Kindertageseinrichtung Chrysanthus und
Daria

Jeannette Kirchhoff, Vorsitzende, Private Kindergruppe Bachstraße

Pressekontakt

Simona Grothkast Düsseltalstr. 39 42781 Haan

Tel.: (02104) 2819111 s.grothkast@online.de